

## Homenajes

### OTRO BUSTO MAS

Mañana se dedicará otro homenaje a otro murciano que merece quedar en el recuerdo de todos por su interés en pró del árbol y de la riqueza forestal. Ese viejo niño que se llamó don Ricardo Codorniu fué el amigo del árbol, el símbolo de una bondad y cariño tanto más preciado por lo que tiene de espiritual, espontáneamente hacia la Naturaleza y sus dones.

Murcia le erige un busto. Este será una belleza ornamental, una nueva forma estética que figure en el pequeño y coquetón jardín de Santo Domingo. Además representará un recuerdo vivo, abierto a la curiosidad de cuantos paseen por aquellos andenes donde dentro de unos días habrá libros y lecto res.

Parece que pasamos por los días donde todos los homenajes se sintetizan en la forma veraz de un busto. Ya hay tres en el Parque y este de don Ricardo Codorniu ocupará el cuarto lugar. ¿Seguirá a este busto el de Ricardo Gil y el de algún otro escritor o murciano ilustre? También es posible porque, como decimos más arriba, estamos en las horas de las glorias que alguien calificó «de medio cuerpo».

Salvemos inmediatamente, para que no puedan prestarse estas palabras a intencionadas interpretaciones, que la gloria personal, el mérito, el destaque propio en nada afecta a los vuelos de estos homenajes limitados. Solo por ser glorias murcianas, gestación noble de esta tierra de imaginativos, dorada región de Levante donde el sol, el cielo y las floraciones inspiran altamente a sus poetas, merecen lo que lamentamos que no hayan llegado a obtener: otro recuerdo mas fastuoso, más destacante.

Nos hacemos cargo que los organizadores de sus respectivos homenajes no podrían extenderse mas, supliendo el deseo lo que la realidad no alcanzó. Y por las dimensiones de una estatua no debe juzgarse la gloria.

Pero esto es siempre hasta cierto punto. Hay en Murcia homenajes que solo viven en el espíritu y que no creamos que algún día, al destacarse en la realidad, adquieran la manifestación íntima y sencilla de esos bustos que no están a mucha distancia para que no se eleven demasiado sobre los que les miren con fervor.

Quando Murcia se apreste a rendir los obligados homenajes a Salzillo, Belluga, Cascales y Saavedra Fajardo, por no citar más, bien merecerán que se haga un paréntesis a los bustos y que se vaya derechamente a la categoría de las estatuas con todas las prerrogativas que los casos merezcan.

## Noticiero local

Después de lucidos exámenes ha terminado la carrera de Perito Mercantil el joven don Antonio Pagán Gil.

Reciba nuestra enhorabuena.

Ha dado a luz con toda felicidad un robusto niño doña María Valls Mateos, esposa de nuestro buen amigo don Silverio Seguí.

Por tan fausto acontecimiento reciban los venturosos padres nuestra felicitación.

Después de brillantes ejercicios ha terminado la carrera de profesor Mercantil nuestro buen amigo don Antonio de los Reyes, hermano de nuestro compañero en la Prensa don Raimundo.

Le felicitamos cariñosamente.

Ayer, festividad de los Santos Angeles Custodios celebraron sus días las distinguidas señoras doña Angelita Germán de García González y doña Angelina García Germán, joven esposa de nuestro buen amigo el médico don Enilio Sánchez Parra.

A todas las felicitaciones que reciban ambas señoras unimos la nuestra muy sincera.

El próximo martes día 5 del actual, termina la prórroga concedida para el pago de impuesto de cédulas personales y se advierte al vecindario que una vez transcurrido el referido día, se procederá contra los morosos con arreglo a Instrucción.

Las clases de dibujo darán comienzo el próximo día 18. El Secretario general, Manuel Costa y Farinas.

### ROSA BLANCA PORTADORA DE LA DICHA

La luna semejaba, en la melancólica hora del véspere, una fulgurante moneda de oro, arrojada, por algún despectivo jugador, al inmenso tapete verde del firmamento. Y el poeta, sentado en el borde de la marmórea taza de la fuente, tiene hundida la cabeza en el pecho; medita y trata de explicarse la razón de su desdicha. Acaso sus ojos, que oculta, están arrasados de lágrimas.

¿Por qué llora el poeta de las gudejas rubias?

Por lo único que hace llover a los hombres: por amor.

Y el poeta ama loca, intensamente, y su amor, que brota del alma en musicales ondas, no encuentra el anhelo eco en el alma de su adorada.

Por eso está triste el cantor de la belleza.

Por eso, en este atardecer, junto a la susurrante fontana, hunde al pecho la cabeza, y medita.

## LO QUE DICEN QUE DIJERON

### Ingeniosa réplica de Pidal

En las cortes de 1847, en las que hablaba después de cuatro años de voluntario destierro, dijo Olozaga, con su característica presunción:

Desde que yo falté de estos bancos, ha habido una caliginosa noche en España.

A lo cual le replicó Pidal, provocando la risa en todos.

—Sin duda lo ha dicho porque el astro del señor Olozaga ha estado eclipsado en ese tiempo.

Pero su abstramiento es interrumpido por el golpe que contra su pecho da una fragante y esplendorosa flor, que alguien desde lejos le arrojó.

El poeta, tras recogerla del suelo, admira su belleza.

Es una abierta rosa blanca, cuya corola, levemente humedecida, tiene suavidad de seda y brillos de raso.

Y a la sola vista del anónimo y espiritual obsequio, el semblante del poeta, antes contraído, se ilumina con fulgores de felicidad.

Es porque sabe que es su amada quién la rosa le arrojó como nuncio venturoso de próxima dicha.

Y el poeta, tras exhalar un suspiro de vehemente amor, guarda la maravillosa flor en el pecho, junto al corazón. Y este, al sentir la proximidad de un emisario del corazón hermano, trueca su reposado palpar en un vivo latido de alborozo.

Tras elevar una mirada plañidera al firmamento, como ofrenda de gratitud a los cielos, abandona el poeta el riente jardín, plerórico de belleza y armonía, y marcha, con una sonrisa venturosa en los labios, a posarse a los pies de la ideal mujer ambicionada.

...Y fué en la hora misteriosa del véspere, cuando el alma del poeta trocó el negro sayal del pesimismo por los rosados velos de la ilusión.

FEDERICO GARCIA IZQUIERDO

## CIEZA VIAJEROS

Acompañado de su joven y bella esposa y de sus encantadoras hijas y de la elegante señorita María Duran, ha marchado a Valencia don Julio Alonso.

—Salió para la Corte nuestro querido amigo don Jesús Massa Piñera.

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro buen amigo el popular impresor de Hellín don Conrado Molina.

### ENFERMO

Aunque poco, está mejorada en la enfermedad que padece la preciosa niña de nuestro respetado amigo don Mariano Marín-Blázquez Buitrago.

—Ha entrado en periodo de franca convalecencia el hermoso niño de nuestro cariñoso amigo don Pedro Guardiola.

### A ESTUDIAR

Salieron para Orihuela, con objeto de terminar los estudios del Bachillerato en el Colegio de los PP. Jesuitas de aquella Ciudad, los aplicados niños Diego Marín Barnuevo Jaén; Juan y Félix Pérez Templado.

## Así se cumple

### MAS DETENCIONES Y DECOMISOS

Es tanto el celo y acierto que viene realizando el dignísimo y perspicaz agente de Vigilancia de 1.ª clase de Tabacos D. Dionisio Mancha Llorca, que no tenemos por menos que felicitarle cordialmente, pues desde que este agente se encuentra en esta Capital, parece que los pequeños infractores de la Ley de Contrabando y Defraudación, que tantos fimos daban, han desaparecido por completo, pues hasta los Fabricantes de los conocidos y barrigudos cigarrillos que tan libremente circulaban durante mucho tiempo por los principales Centros de Recreo de nuestra simpática Ciudad, han dado con sus costillas en la Delegación de Hacienda, donde han sido castigados.

Por si esto faltara, en los días que lleva nuevamente prestando servicio en esta Capital dicho agente, en unión del de igual clase D. Mariano Llanes Agustín, han caído en manos de los mencionados agentes, cuatro nuevos parroquianos que han sido detenidos en el acto, resultando ser personas conocidísimas en esta localidad, que también dedicábase ilícitamente a la venta de cigarrillos de contrabando, cigarrillos «Pro Ahorro» y labores estanca das.

Todos estos servicios, que son muchos, en beneficio de la Renta del Estado y del público en general, creemos serán recompensados por sus superiores por ser un caso de justicia digna de todo aplauso.

CORRESPONSAL

2 octubre.

### ¿POR QUÉ NO DIJERON LAS DOCE?

Anoche, cuando la hora llegó, de las doce dar, una multitud reidora fué la nueva hora a escuchar.

En grupos se estacionaron bajo la vetusta torre y pacientes aguardaron el régimen que ahora corre.

Estaba el reloj parado desde que las doce fueron; aún las doce no habían dado, y oír las campanas quisieron.

Cuando la antigua una dió, el reloj volvió a andar:

la campana no sonó y la gente, que a esperar iba, el cambio del horario, al unísono, gritando con un brio extraordinario, fué las doce horas contando.

¿Que no sonó la campana? ¿Y por qué? (Por lo que infiero porque no le dió la gana al ilustre campanero).

### NUEVO COMPAÑERO DE REDACCION

Ha entrado a formar parte de esta redacción el culto e inteligente periodista don Federico García Izquierdo.

Al comunicar la noticia a nuestros lectores, nos congratulamos de que éste querido compañero comparta con nosotros el árduo trabajo de redacción.

### El expreso de San Francisco arrolla a un autocar

Dixon, (California) 2. — En el paso a nivel el expreso de San Francisco arrolló a un autocar. Resultaron trece muertos y muchos heridos.

## Particulas

Leemos en la sección de teatros de un diario de la Corte:

«Zarzuela.—Reposición de «Doña Francisquita». Ignoramos que doña Paca haya estado enferma, pero, de todas suertes nos alegramos mucho de que se encuentre ya «repuesta».

Un título del órgano del Gobierno en la Prensa:

«Los «observadores» piden a Coolidge que se reconozca a los Soviets».

A nuestro entender tal petición es innecesaria.

¿No son «observadores»? Pues lo natural es que sean los «observadores» quienes lleven a cabo el «reconocimiento».

«La Voz», encabeza una sección de ciclismo con el siguiente epígrafe:

«Notas del pedal».

Debia tener en cuenta el colega madrileño, que hay «notas de pedal» que nada tienen que ver con las bicicletas, porque son notas de pedal del piano.

De un diario catalán: «Rusia se arma». Nosotros diríamos: «En Rusia se va a armar».

En un periódico de provincias leemos:

«Y el asesino «banqueteó» a su víctima cruelmente». No vemos ninguna crueldad en que el criminal obsequiara con un banquete a su víctima.

Si lo que quiere decir el colega es que le dió con una banqueta en la cabeza, eso ya es otra cosa.

En un importante rotativo madrileño:

«El jefe del Gobierno italiano obsequió con un almuerzo al Sr. Chamberlain a bordo del yate «Giuliana».

Nosotros, mejor informados que el corresponsal, podemos añadir que al final del almuerzo hubo «duce».

«El Porvenir» de Cartagena, en el anuncio de una escuela militar, dice:

«Las clases «empezarán» el día 1 de Septiembre».

Ya nos dirá el colega, de qué año.

FRITZ CARAMBA

rigirse al presidente del Colegio, Platería, 72, Murcia.

El tribunal examinador designado por la última asamblea estará constituido por D. Manuel García Calvo, don Fernando Serret Spottorno y don Ernesto Casanovas.

Murcia 30 de Septiembre de 1926. — Por el Colegio Regional de Árbitros, El Presidente, Fernando Sevet.

### DESDE TORREVIEJA HOMENAJE A LA EMINENTE PIANISTA MARIA GIL

Con motivo del triunfo obtenido por la excelente pianista María Gil, que en el Concurso celebrado en el Conservatorio de Madrid, obtuvo por unanimidad el primer premio, el pueblo de Torrevieja ha rendido homenaje a su ilustre paisana, organizando en su honor una velada teatral, en el Teatro Guerrero-Mendoza.

El público acudió al teatro, en número extraordinario, ocupando todas las localidades.

El espectáculo comenzó con el juguete de López Montenegro «Un tio castizo», representado por la señorita Julia Castell y el Sr. Dolou. A continuación un coro compuesto por las bellísimas señoritas de Castell, Torres, Sala, Samper, Torregrosa (C), Minguez Torregrosa (N), y Canales, acompañadas de varios jóvenes de la localidad, cantó un tódo titulado «Portuguesa» letra y música de don Luis Cánovas.

Acto seguido, apareció María Gil, a quien el público recibió con una calurosa ovación.

Sentóse ante el piano, la celebrada pianista, y ejecutó «Sochergo» (Chopin), «El puesto» (Albeniz) y «Venecia a Nápoles» (Disgr).

La velada continuó con el coro de románticos de la zarzuela «Doña Francisquita», un bonito entremés de don

César Carreras titulado «Agua de Mayo» y con el pasodoble de la zarzuela «El año pasado por agua».

Tanto los jóvenes artistas, como la señorita María Gil fueron ovacionadísimos.

Corresponsal.

### UN BAUTIZO

En la iglesia rectoral de San Pedro, recibió las regeneradoras, aguas del bautismo, el niño que hace días dió a luz la distinguida señora doña María de la Concepción Meseguer, joven esposa de nuestro buen amigo don Rafael García Velasco.

Fueron padrinos don Antonio Clemares Sa a y su joven esposa doña Concepción Hernández Coll.

Al neófito se le impuso el nombre de Pedro Antonio.

Los numerosos invitados fueron obsequiados espléndidamente.

Nuestra enhorabuena a los padres y la demás familia.

### LOS SUCESOS DE GERMERSHEIM

La Sociedad de Naciones no admite la protesta del alcalde del lugar.

Ginebra, 2.—La Secretaría general de la Sociedad de Naciones ha recibido esta mañana un telegrama del alcalde de Gernersheim, en el que protesta contra los recientes sucesos desarrollados en dicho lugar, de los que fué protagonista un oficial del Ejército francés de ocupación y de los que resultaron un muerto y varios heridos de nacionalidad alemana.

La secretaria general de la Sociedad de Naciones se ha limitado a acusar recibo de dicho telegrama, pues, como es sabido, no puede admitir en modo alguno protestas de un presidente de Municipio, sino únicamente las de un jefe de Estado.

